

La foi fait signe...

La foi est parole efficace. La foi fait signe. Tel pourrait être le fil conducteur des lectures de ce dimanche.

La foi fait signe non pas parce que le croyant le prétend, mais parce que ceux à qui elle est proclamée le constatent :



« Ils voyaient les signes que Philippe accomplissait »

Philippe ne cherche pas à faire signe : il cherche à **être fidèle à Dieu**, et cela passe pour lui par l'annonce explicite de la Bonne Nouvelle en des mots qui délivrent, libèrent du mal.

La foi fait signe aussi parce que **l'espérance** qu'elle suscite, c'est-à-dire le sens d'une vie vécue comme accueil de la présence de Dieu, **est pleine d'intelligence et de sagesse**. C'est pourquoi saint Paul nous exhorte à être toujours prêts à montrer « avec douceur et respect » que la foi est pertinente, y compris pour la raison.



La foi fait signe enfin parce qu'elle **est le chemin de l'amour de Dieu**, au cœur de chacun de nous.

L'Esprit de Dieu nous est destiné, personnellement.

En vivre, c'est être transformé de l'intérieur jusqu'en nos liens aux autres. Toute notre vie sociale gagne alors en fraternité.

Ainsi donc, **aimer le Christ suffit : c'est la porte par laquelle tout nous est donné.**

La messe : source et sommet de notre vie de baptisé

Une cinquantaine de personnes (*), venues de tout le secteur, ont assisté, vendredi 5 mai, dans la salle paroissiale d'Arpajon, à la conférence sur la messe, organisée par l'équipe de Formation Théologique des 3 Vallées (FT3V) et présentée par le père Nils MARTELLIÈRE. C'était l'occasion, pour chacun, sinon de percer mais au moins de progresser dans la connaissance de ce Mystère, et de celui de l'Eucharistie décrits, selon Vatican II, comme la source et le sommet de notre vie de chrétien.



Dans cette approche, la liturgie permet d'**accéder à la source** (Dieu) et la célébration constitue le réseau qui irrigue le cœur de chaque fidèle à l'eau de la Vie. Les sacrements sont autant de points d'ancrage pour puiser à cette source. Ainsi, nous sommes appelés à vivre en synergie avec Dieu et la célébration nous en donne le moyen. Pour cela, nous devons Lui offrir notre seul bien propre : notre énergie d'accueil, à l'exemple de la Vierge Marie qui a accueilli le don de Dieu, entièrement et sans condition.

Les notions d'**offrande et d'accueil** sont intimement liées en Église. Durant l'offertoire, le prêtre présente humblement le fruit du travail des Hommes (le pain et le vin) à Dieu qui, malgré notre condition collective de pécheurs, agrée et sublime ces offrandes en les transformant en Corps et Sang du Christ, que nous accueillons respectueusement, en retour, à la communion. Cela revient à offrir le Christ au Père.

Comme Dieu, la messe embrasse le temps et l'espace depuis le commencement jusqu'aux derniers temps, dans lesquels nous sommes, en passant par la promesse d'alliance faite à Abraham, l'Annonciation de Marie et la plénitude de la vie terrestre de Jésus, et même, avec l'espérance de la résurrection, par le **retour glorieux de Jésus**. Nous mesurons le privilège d'appartenir à une telle lignée.

(*) *présentiel et distanciel*

L'équipe FT3V

MCR : Partager la Parole de Dieu et tellement plus...



Le Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) est constitué de petites structures locales qui regroupent des aînés désireux d'approfondir la Parole de Dieu. Quand nous avons créé celle de Boissy, en 2008, nous n'étions que 7 membres. Très vite, des liens d'amitié se sont tissés entre nous, au-delà de notre amour commun pour le Christ et Marie.

En octobre et en juin, les responsables d'équipes sont conviés à Évry, par le président diocésain Bernard COQUERELLE, pour participer, respectivement, aux réunions de démarrage et de bilan.

Au niveau national, tous les ans, le MCR réalise une campagne et édite un livret qui contient plusieurs sujets de réflexion, que nous discuterons lors de nos réunions, en rapport avec le thème central qui, pour l'année 2022-2023, est : « Que ton règne vienne ». Le groupe de Boissy a décidé de se retrouver 6 fois par an, au presbytère, en privilégiant la souplesse sur les dates pour satisfaire le plus grand nombre. Si certains sujets concernent la vie courante des retraités, avec leurs joies et leurs peines, d'autres, plus fondamentaux, requièrent plus de connaissances théologiques. Heureusement, notre accompagnant spirituel, le diacre permanent Alain COLAS, qui nous a rejoints depuis quelques années, éclaire les débats par ses explications pédagogiques.

Avec le printemps, nous approchons des deux derniers thèmes à traiter (« le Royaume est un art de vivre » et « Le lavement des pieds ») mais le mois de juin est aussi pour nous l'occasion de faire le bilan final de l'année, autour d'un repas partagé très prisé. Aujourd'hui, nous sommes 16 membres qui avançons en âge, avec, en corollaire pour certains, des ennuis de santé de gravités diverses. Aussi, nous recherchons toujours des retraités plus jeunes pour nous seconder et, à terme, prendre le relais.

Gislhaine COLLET

Frat de Lourdes : c'est en donnant que l'on reçoit



C'est avec une grande joie que nous avons pu emmener tous les lycéens de l'aumônerie (42 jeunes), grâce aussi à la générosité de paroissiens, pour vivre ce beau rassemblement au Frat de Lourdes.

Les Pères Nils MARTELLIÈRE et Francis SAMS, ainsi que 6 encadrants/accompagnateurs, étaient à leurs côtés pendant ces 4 jours.

Ce pèlerinage, moment fort et intense de la vie des lycéens, leur a permis de vivre une belle procession mariale de nuit, des partages entre jeunes de différents diocèses, des beaux témoignages de Foi, de magnifiques célébrations avec 10000 lycéens et encadrants à la basilique St Pie X, des temps de prières, etc. ; mais aussi des moments de partages en groupes de notre secteur, avec la disponibilité, toute particulière des Pères Nils et Francis.

À travers les visages rayonnants de ces jeunes et quelques échanges, je peux témoigner des grâces reçues par eux et leur désir de se rapprocher du Seigneur durant ce séjour.

« **C'est en donnant que l'on reçoit** » prend alors pour moi tout son sens, en rendant service, par exemple, à l'aumônerie avec Caroline POTTERIE.

Isabelle M.

Église de Breuillet : Deo Optimo Maximo

Ce dimanche 7 mai, j'ai achevé la rénovation des deux pierres tombales, sises dans notre belle église Saint-Pierre de Breuillet.

Au fur et à mesure que j'avancais dans ce Travail, je prenais pleinement conscience que ce que j'étais en train de réaliser, je le faisais ainsi, en votre nom à toutes et à tous, au-delà de ma simple personne.



Que nous révèlent ces deux pierres gravées ?

- La première, la plus petite des deux, de forme carrée, est située au sol près du Tabernacle. Elle porte mémoire, en lettres dorées, de l'abbé Samuel Rousseau, décédé le 12 juillet 1728 à l'âge de 36 ans seulement. Il était donc né en 1692, soit quatre années après la réorientation de l'église vers l'Est (L'Orient) alors qu'initialement cette dernière était orientée Nord-Sud.
- La seconde pierre tombale, dressée verticalement près de la grande statue de la Vierge Marie, rappelle en lettres carmin la mémoire de l'abbé César Loysel, décédé le 27 mai 1731, soit seulement trois années après l'abbé Rousseau. Il est probable, au vu de ce court intervalle de temps que l'abbé Loysel avait succédé en 1728 à l'abbé Rousseau.

Quel sens donner à cette rénovation ?

En votre nom à Tous, j'ai simplement voulu et tenu à rendre ainsi hommage à tous ces prêtres, cohorte désormais quasi-anonyme qui jadis, aujourd'hui et demain, ont célébré, célèbrent et célébreront la Sainte Messe dans notre belle église de Breuillet.

Pour conclure, il me suffit simplement de citer les lettres majuscules gravées au-dessus de l'épithaphe de la pierre tombale de l'abbé Loysel : « D.O.M. ». Cette locution latine " Deo Optimo Maximo " signifie « **A Dieu très bon et très grand** ». Tout est dit, je n'ai rien d'autre à rajouter.

Didier Gros

Dimanche 11 juin 2023 : Fête du groupement de BREUILLET / BREUX-JOUY

- 11 h : Messe (dans le parc de la mairie ou à l'église St-Pierre, selon la météo)
- 12 h 30 : Apéritif offert puis repas avec concours de gâteaux
- 14 H 30 : Récital de chants par des Breuilletois.

NUIT de L'ESPRIT-SAINT



VENDREDI 26 MAI

de 20h15 à 06h
St Clément - Arpajon

Accueillir l'Esprit :
Louanges
Partage de la parole
Prière des frères
Réconciliation
Adoration

Inscription
pour la nuit
06 33 50 64 72



NUIT de l' ESPRIT-SAINT

Vendredi 26 mai

20h15 : Cérémonie d'ouverture avec le père Nils Martellière et **temps de louange**
- Chorale St Clément d'Arpajon / Paraclét - groupe d'Egly

21h00 : Témoignage rempli d'Espérance pour chacun de nous, sur la puissance de la miséricorde de Dieu pour nous, de Maxime Chartier

Prière d'intercession et de guérison

22h00 : Chapelet - Mystère Glorieux - *Laudate Vallées* - groupe d'Arpajon

22h45 : Bénédiction au Saint Sacrement, de chacune des personnes

23h et toute la nuit : Adoration nocturne

- Introduction par la communauté du Chemin Neuf, *groupe de prière de St Sulpice*

06h00 : Dépose du Saint sacrement

06h15 : Laudes

De **20h30 à 23h** : Possibilité de recevoir le **sacrement de réconciliation** et vivre la **prière des frères**.

“ Et moi, je prierai le Père et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous, l'esprit de vérité que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point ; mais vous, vous le connaissez car il demeure avec vous, et il sera en vous. “
(Jean 14 : 16-17)

En effet, comme l'écrit l'auteur Joseph-Marie Perrin dans son livre - Le Mystère de la Charité, “ Un des traits les plus frappants et les plus séduisants du visage divin est sa miséricorde et sa douceur. Le Prophète l'annonçait comme celui qui consolerait et guérirait, qui délivrerait et pardonnerait (...) Mais la réalité dépasse infiniment la prophétie. Nous l'avons vu prenant ici-bas la dernière place, attirant et caressant les enfants, compatissant aux malades, accueillant le repentir et la douleur ; nous avons vu des larmes, de vraies larmes jaillir de son cœur ; l'éclat de sa bonté empêcherait presque de voir la toute-puissance miraculeuse qui guérit. “

Ensemble, rallumons en nous, le Feu de Dieu

Témoignage d'une paroissienne qui a reçu les fruits d'une prière des frères :

C'est une prière particulière, puisqu'on accepte de confier une intention très personnelle devant d'autres personnes que l'on ne connaît pas forcément. Le fait de partager mon intention signifie que **je leur fais confiance**, que **j'ai besoin d'eux**. Les frères et sœurs priants s'adressent alors à Dieu à voix haute à cette intention, dans **une prière humble, confiante et fraternelle**.

En demandant simplement à Dieu ce dont j'ai besoin, et en confiant cette demande à la prière de ceux qui m'accueillent, je montre ma confiance au Seigneur, comme un enfant fait confiance à son Père.

du 15/05 au 21/05	Horaires des Messes	Ado. Rencontre / Confession
lundi 15/05		7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 16/05	12h : Arny Cté Focolari 18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (Chapelle)	18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h30 : Prière de louange - Cté Ch. neuf
mercredi 17/05	9h : Arpajon 17h : maison MAPAD, Breuillet 18h30 : Ollainville	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
jeudi 18/05 Ascension	11h : St Sulpice, Breuillet Arpajon et Bruyères	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
vendredi 19/05	18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice (Chapelle) Pas de messe à Breuillet	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 20/05	Pas de messe à Bruyères 18h : Boissy et St-Germain	10h30 : Louange / Chap. marial - Arpajon 18h : Louange / Prière frères - Breuillet
dimanche 21/05	9h30 : La Norville, Égly 11h : St Sulpice, Breuillet, Arpajon et Bruyères	

Nous avons célébré le mariage de : Quentin BERTHONNEAU et Mylène DELANNOY (Grp. St-Sulpice). **Nous avons célébré le baptême de :** Tiago RIBEIRO, Elena RIBEIRO, Myronn COUDAIR, (Grp. Bruyères) - Edgar BRUN (Grp. Arpajon) - Louise Eugénie Salmon DESARDILIER (Grpt. St-Sulpice)

Rappels :

- **Ven. 26 mai de 20h15 à 6h : La nuit de l'Esprit Saint** - Église Saint Clément - Arpajon
- **Sam. 10/06 : Pèlerinage des Mères de Familles** de l'Essonne (PMF 91) à Longpont
Inscriptions (avant le 31 mai) : pmf91longpont@gmail.com
- **Jeu 7/09 : Saint Corbinien** : Visite culturelle avec nos amis de Freising au château de Vaux-le-Vicomte. Inscriptions (avant le 30 mai) : colette.monot@wanadoo.fr - 06 87 30 17 41

Annonces :

- **Rencontre** : « Ensemble avec Marie » - **13 mai à Orsay** - Site : www.ensembleavecmarie.org
- **Sam. 13/05** : Messe de **9h à Bruyères** célébrée en l'honneur de **N.D. de Fatima**
- **Sam 20/05** : **16h** - Confirmation de 52 jeunes du secteur, église Saint-Clément d'Arpajon.
- **20 et 21/05** : **Quête impérée - Journée mondiale de la communication**
- **Dim. 21/05** : **17h** - Concert " Les plaisirs de Versailles" - St-Sulpice-de-F., association ARESULP
- **Mise en place des décrets du synode diocésain** : 2 questionnaires disponibles sur le site : evry.catholique.fr/lequipe-synodalite-diocesaine/ Réponse **avant le 17 mai**
- **Parcours KT pour adultes**, Boissy, les 3, 10, 14 et 24 juin, à 20h30 (repas partagé à 19h30)

Secrétariat du secteur: L., Mar.,J., V., 9h/12h-07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père Nils MARTELLIERE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com